Tiene la palabra el señor Edil Carlos Dziugys.

## Malestar de vecinos de Ciudad del Plata por falta de agua potable

**EDIL CARLOS DZIUGYS.** Muchas gracias, señor Presidente.

Hoy quiero volver a insistir en una situación que genera inconvenientes a miles de personas en Ciudad del Plata. Me refiero al suministro de agua potable. Seguramente, muchos de los que hoy están presentes en esta Sala han oído hablar del tema ya que otros compañeros de este Cuerpo también lo han mencionado.

La situación del suministro de OSE en la zona mencionada viene generando dificultades desde hace mucho tiempo. Vecinos, cansados de esperar que el ente brinde soluciones, debieron tomar medidas no deseadas, como enlentecer el tránsito en el km 25.500 de la Ruta 1 hace unos días. Vecinos de Delta El Tigre, Sofima, Villa Rives, San Fernando y Parque Postel se dieron cita en el lugar.

El problema no es nuevo y se agudiza en los meses de verano. La baja de presión llega a valores ínfimos hasta el punto de suprimirse el suministro, lo que suele ser constante los fines de semana con altas temperaturas.

En el Plan de Aguas recientemente presentado se detalla cuál problema brindan varias V se alternativas solución. para su Recordemos que Ciudad del Plata tiene el mayor porcentaje del país de agua vertida a la red sin contabilizar el sesenta y uno por ciento, de los cuales el cuarenta y uno por ciento corresponde a

pérdidas. Es imposible poder pensar en abastecer una población en aumento con tales guarismos.

Como ejemplo de lo que estoy diciendo, puedo citar la situación de una pérdida importante en el barrio Sofima, que a pesar de los múltiples reclamos fue de cuarenta y ocho horas. ¿Se imaginan ustedes esa pérdida dentro de su propiedad? ¿Cuánto se podría llegar a pagar? Pero, como se iba por la cuneta, parecía no tener importancia. Además, la falta de presión provoca que la red se contamine bacteriológicamente.

El Plan de Aguas prevé varias líneas estratégicas de acción aue complementan y se interconectan. Por ejemplo: «Reducir significativamente el agua no contabilizada». «Gestionar sosteniblemente el Recurso Agua y el Acuífero protegiendo la fuente y su calidad», dado que, de no controlarse las conexiones irregulares y las fugas, el aumento de la demanda significativo en detrimento del acuífero.

Una gestión sostenible es incompatible con un escenario de pérdidas como las actuales, donde se extrae un volumen mucho mayor del necesario para consumo, con el consecuente gasto de energía asociado y vulneración del acuífero.

«Regular adecuadamente presiones en la red de distribución» es otra de las líneas estratégicas, que se complementa con la de: «Reducir significativamente el agua no contabilizada», ya que la regulación de las presiones impacta en su reducción y disminuye las pérdidas, pero también impacta sobre la calidad del servicio por la contaminación.

Dentro del Plan de Cuidado

Responsable del Agua se implementarán socioeducativos programas educación ambiental. Se identificaron algunas obras que con intervenciones mínimas generen se espera que resultados sensiblemente visibles en cuanto a mejora y regulación de las presiones en al red, tales como campaña de detección de fugas; campaña de detección y desconexión de usuarios irregulares; aplicación de tarifas sociales en los casos que corresponda; gestión de presiones en la red -limitar las presiones nocturnas para reducir las pérdidas físicas-; y la implementación del Programa de Educación Ambiental para el Cuidado del Agua -PEACA-.

Como podemos ver, el problema está identificado y las soluciones propuestas. ¿Qué falta? Quizás la voluntad política de comenzar a implementar las medidas mencionadas, pero no a cinco años como el corto plazo que se plantea en el Plan de Aguas, sino en forma inmediata. Quisiera pedirles al Directorio de OSE, a la Gerencia de la Regional Oeste de OSE, y a la oficina de Ciudad del Plata que informan qué se está haciendo al respecto.

Por lo expuesto, solicito que la versión taquigráfica de mis palabras se envíe al Directorio de OSE; a la Gerencia de la Regional Oeste de OSE; al Municipio de Ciudad del Plata; a la Comisión de Área Metropolitana y a la Comisión de Obras y Servicios Públicos de la Corporación; a la prensa, especialmente a la de Ciudad del Plata, y al Portal Ciudad del Plata.

 Que se coloque un cartel indicado la parada de ómnibus en el km 26.500 de la Ruta 1

Para finalizar, quisiera destacar con beneplácito las obras que realizando el Ministerio de Transporte y Obras Públicas en el tramo que va desde el km 26 hasta el km 32 de la Ruta 1. Me refiero a la nueva rotonda, a las nuevas luminarias, aunque habría que destacar que no se colocaron todas las que se solicitaron, por lo que quedaron tramos con luz y con sombras, situación que es totalmente contraproducente para los conductores. También se colocó un radar, no sabemos si se va a colocar otro, y la cartelería correspondiente.

Con respecto a la señalización, quiero decir que falta el cartel de la parada en el km 26.500 en la acera sur, ya que en la acera norte sí está. Se la conoce como «la parada del liceo» y es muy utilizada por los profesores que viajan desde el Interior, sumado a los vecinos aue trabaian en departamentos. La falta de ese cartel motiva que el transporte colectivo de pasajeros no se detenga, y la distancia hasta la parada más próxima es de mil doscientos metros.

Solicito que la versión taquigráfica de mis palabras se envíe al Ministerio de Transporte y Obras Pública, al Municipio de Ciudad del Plata, a la Comisión de Área Metropolitana y a la prensa, especialmente a la de Ciudad del Plata, y al Portal de Ciudad del Plata.

Muchas gracias, señor Presidente.

**SEÑOR PRESIDENTE.** Secretaría dará los trámites que usted ha solicitado, señor edil.